

## ***L'histoire d'une ferme pas comme les autres !***

Reprise en 1980 par Elie, actuel propriétaire, la ferme de *la Dube* est devenue une ferme pédagogique axée sur l'agriculture biologique.

### ***Présentation de la Dube***

C'est en 1980, qu'Elie et Maryline décident de concrétiser leur rêve en reprenant l'ancienne exploitation familiale sous le nom de « *la Dube* », dans la commune de Sainte Christine aux alentours d'Angers. " *Sur notre exploitation, on élève des poussins jusqu'à l'âge adulte, des moutons de race charollaise pour la viande et une cinquantaine de brebis dans les paturages. Nous avons également des chèvres, des ânes, des lapins et un alpaga*" note Elie. De plus, l'agroforesterie leur permet de diversifier leurs activités par la plantation de plus de 200 arbres sur leurs parcelles.

### ***La découverte d'une ferme sous un autre angle: l'agritourisme***

La ferme est très accueillante, elle propose de nombreuses activités tout au long de l'année : activités pédagogiques liés aux animaux de la ferme, aux productions animales et végétales; location de salle...Ils ont créé un site internet pour développer leur activité et se faire connaître auprès du public. Grâce au label PAJ (point d'accueil jeune) qu'ils ont obtenu récemment, leur activité est enfin reconnue.



*la ferme de la Dube*

L'été, elle propose des ateliers pour les enfants mais aussi un labyrinthe découpé en deux parcours : un parcours débutant et un parcours pour les plus courageux. Avant la plantation du maïs, les plans sont tracés au préalable par informatique, puis à la main. Cela prend du temps de créer un labyrinthe de 8 hectares ! Une fois accessible, vous

pourrez résoudre des énigmes du parcours ludique, ou vous perdre dans les longues allées étroites et impasses du parcours "Grand Frisson". Pendant cette période, Maryline et Elie emploient généralement quatre personnes stagiaires ou emplois saisonniers.

### **Agriculteurs, Eleveurs mais pas que ...**

Elie et Maryline sont éleveurs de volailles et de moutons mais également agriculteurs céréaliers... Ils cultivent des céréales (le blé, le sésame, l'épeautre, le maïs) qui serviront à nourrir les animaux de la ferme et à fabriquer la farine pour le pain. **" Etant fils d'agriculteurs, j'ai choisit ce métier très tôt. J'ai donc fait un BAC professionnel Agriculture et un BTS."** explique Elie. Elie est un homme heureux même si ce n'est pas un métier de tout repos, il travaille 7 jours sur 7, quelque soit la météo. Mais il insiste sur les avantages de ce métier : le contact avec la nature et les animaux, l'accueil du public et une grande liberté. *"Aujourd'hui, notre métier a évolué, nous utilisons des outils très modernes, à la pointe de la technologie mais nous essayons de préserver la nature, les paysages. Et puis, notre métier est important, il sert à nourrir les hommes!"*

Classe de 4°A, Collège Anjou-Bretagne, Mauges sur Loire Académie de Nantes
---